

## Economista PRO presenta nuevo estudio contra acuerdo Codelco-SQM



El asedio contra el acuerdo entre Codelco y SQM para explotar en conjunto el Salar de Atacama hasta el año 2060 continúa. El economista Camilo Lagos, expresidente del PRO -el partido fundado por Marco Enríquez-Ominami- y hoy presidente de la Fundación Progres, dio a conocer ayer un estudio que evalúa los aspectos económicos de la alianza.

Según los cálculos, entre 2025 y 2030, SQM no solo no pagará por extraer litio del Salar de Atacama: además recibirá un beneficio neto de US\$79 millones por seguir explotando el recurso. En total, la empresa ganará US\$5.195 millones gracias al acuerdo, mientras que el Estado, a través de su asociación, apenas captará US\$480 millones, es decir, menos del 10% de lo que recibirá la firma privada.

Si se hubiese optado por una licitación internacional, el Estado pudo haber obtenido US\$22.869 millones, dice el estudio, y si la explotación hubiese sido 100% estatal, los ingresos proyectados alcanzaban los US\$24.214 millones.

El estudio se suma al que el Grupo Errázuriz pidió al Quiroz & Abogados. Consultado, el grupo dice no estar detrás de la solicitud de este nuevo estudio.